



NECESARIO, QUE SEAN AUTÓNOMOS, PIDEN

# Funciones clave del Estado, en riesgo si extinguen los órganos autónomos, alertan

Estos organismos sólo cuestan 0.05% del presupuesto federal, señala México Evalúa

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

México Evalúa expresó su preocupación por el avance en el proceso para aprobar la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador, destinada a extinguir siete órganos autónomos, ya que –sostuvo– esto impactaría negativamente el bienestar de la población.

A través de un comunicado, la asociación alertó que la desaparición de estos organismos podría afectar las tareas del Estado mexicano.

“Estos órganos autónomos desarrollan funciones clave de especialización y agilización de tareas del Estado, destinadas a salvaguardar derechos humanos consagrados en la Constitución sin alterar la división de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial”, apuntó.

Además, México Evalúa resaltó que la independencia de estos institutos es básica para evitar presiones y poder decidir con libertad.

“La autonomía de estos órganos se fundamenta en la necesidad de permitirles operar y resolver de manera separada de los ciclos políticos, sin conflictos de interés en sus resultados”, resaltó.

La iniciativa que impulsa Morena plantea la desaparición de la Comisión Federal de Competencia

Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Reguladora de Energía, la Comisión Nacional de Hidrocarburos, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación.

Por esto, la asociación resaltó que estas instituciones del Estado analizan temas como la sana competencia económica, la eficiencia en los mercados, la transparencia y rendición de cuentas, y la objetiva medición de la pobreza o del desempeño del

sistema educativo del país.

“Por lo anterior, lo deseable es que su labor optimice la distribución de funciones del Estado y, sobre todo, sirva a la población en el acceso a sus derechos de forma eficaz e íntegra”, apuntó.

En cuanto a la justificación para impulsar la desaparición de estos organismos, que se basa en que estos entes autónomos son demasiado costosos, México Evalúa desmintió estos dichos.

“El presupuesto asignado a ellos para 2024, de 4 mil 534 millones de pesos, representa apenas 0.05 por ciento del presupuesto federal”, resaltó.

Por otro lado, México Evalúa des-

7

## ORGANISMOS

son los que podrían desaparecer, de acuerdo con la iniciativa del presidente López Obrador.

tacó que la eliminación de los órganos autónomos como Cofece e IFT “pondría en riesgo la competencia y regulación de mercados, incrementando prácticas anticompetitivas, y afectando la calidad y precios de bienes y servicios”.

Como ejemplo, la organización no gubernamental recordó que la regulación asimétrica que ha hecho el IFT ha reducido los precios de los servicios de las telecomunicaciones en más de 31.7 por ciento en la última década.

Además, señaló que “México se ha comprometido ante la comunidad internacional, y específicamente ante el T-MEC, a mantener reguladores y tribunales competentes e imparciales”.

*“Pondría en riesgo la competencia y regulación de mercados, incrementando prácticas anticompetitivas”*

*“México se ha comprometido ante la comunidad internacional a mantener reguladores y tribunales competentes”*

MÉXICO EVALÚA